

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,179 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 28 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El Sr. Hernandez de la Rúa, asesor que ha sido del ministerio de Hacienda, ha vuelto á abrir su bufete, y está encargado de la defensa de Anselmo Montalvo, á quien se sigue causa por muerte dada á Gregorio Marañón, teniente de Vilhaneva de Don Gomez, distrito de Arvalo. Este ha sido condenado á 13 años de cadena, y el defensor ha apelado.

Segun vemos en un periódico extranjero, el Sr. D. Manuel Gavin, diputado por Jaca, ha pasado unos dias en Bayona, Biarritz y Pau.

En la tarde del 23 se verificó en la plaza de toros de Vitoria una corrida de toros, que fué lidiada por varios jóvenes de la poblacion y que está dedicada á la oficialidad del regimiento de Almansa. Los novillos lucieron elegantes moñas, llamando la atencion una regalada por la Excm. señora doña Pascuala Urive de Egaña, esposa del diputado general. La fiesta estuvo animada, y ningún percance desgraciado turbó la satisfaccion del público y de los diestros aficionados.

El domingo 7 del mes próximo terminarán las funciones del Circo del Principe Alfonso.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 27.

El emperador y el principe imperial visitaron ayer en Biarritz la escuadra acorazada, acompañados del duque de Leuchtemberg, general Fleury, ayudante de campo del emperador, duque de Tetuan, y embajadores de Francia en Madrid, Rusia y otras potencias.

Por la tarde hubo un gran convite en la Villa Eugenia, con asistencia del almirante de la escuadra y de los comandantes de los buques.

Por la noche, el comandante de la escuadra dispuso y ejecutó un simulacro naval del mejor efecto.

La escuadra habrá partido esta tarde.

Signose recibiendo detalles de los estragos causados por las inundaciones en diferentes departamentos. En algunos de ellos las pérdidas han sido enormes, y no pueden calcularse todavía.

Paris, 27.

En la Bolsa de hoy apenas se han hecho contrataciones: la desanimacion ha sido grande. El 3 por 100 ha bajado 20 céntimos, y cerrado á 69.40. El 4 1/2 ha conservado su precio de ayer, 97.

De los fondos españoles no se ha hecho hoy ninguna operacion.

Los consolidados ingleses continúan fluctuando entre 89 1/4 y 89 3/8.

Los campos de las provincias de Madrid, Guadalajara y otras inmediatas á estas empiezan á humedecerse con las lluvias de otoño, que en algunos pueblos han sido muy abundantes estos últimos dias; y los labradores, aprovechando la ocasion, han emprendido ya las labores para la sementera, que si como es de creer, no sufre interrupcion, influirá favorablemente en el precio de los granos.

El lunes próximo, 1.º de octubre, se verificará con la solemnidad que es costumbre todos los años en el paramfino de la universidad Central, la apertura del curso académico de 1866 á 1867, pronunciando el discurso inaugural el doctor Sr. D. Pedro Lletget, catedrático de farmacia. Al dia siguiente principiarán los estudios.

De la casa de moneda, segun nos dicen, salen diariamente mas de 400,000 rs. en pesetas, aparte del oro que se acuña en centenas y en doblones de dos duros. Una gran parte de esta cantidad parece que ingresa en el Banco.—Así lo dice *La Esperanza*.

La Reina Cristina, renunciando á toda idea de habitar en Roma, ha vendido el lindo palacio que poseía en la capital del mundo católico. El próximo invierno lo pasará en Paris.

La Epoca de anoche dice entre otras cosas:

«Segun cartas que recibimos de Paris, allí tambien han circulado los rumores adversos al crédito, contra los cuales protestaban ayer los periódicos ministeriales. En los círculos financieros que pueden tratar de negociaciones con España, se habian cuidado especies análogas á las que sirven aquí para alimentar el descenso en los fondos públicos. Pero las personas que nos escriben añaden, que al lado de los rumores y como para desmentirlos de una manera terminante, estaba el hecho de haber recibido la comision de Hacienda de España los recursos necesarios para liquidar el contrato Fremy y recoger los 68,000,000 de billetes hipotecarios.»

En España se han suprimido en el espacio de pocos años muchas de las representaciones que tenia en Europa, recordando ahora nosotros las de Sajonia,

Hannover, Florencia y Parma, reino de las Dos-Sicilias, Confederacion germánica; aparte aquellas que, como las de Suiza y Grecia, y gran parte de las de América, han desaparecido, ó por economías hechas en los presupuestos ó por la cuestion del Pacífico.

SEGUNDA EDICION.

La infanta Doña Eulalia adelanta en su convalecencia segun el parte oficial que publica la *Gaceta* de hoy.

Segun noticias de un periódico el *Jeremias* ha suspendido únicamente su publicacion y volverá á aparecer oportunamente. El Sr. Martínez Villergas, lejos de haber marchado á la Habana, no ha pensado salir de la Peninsula.

Dice un diario de Burgos:

«Cartas de Madrid nos anuncian que se halla muy adelantado el asunto de nuestras pretensiones á la capitania general de este distrito, en el cual se espera una resolucion favorable.»

De Adzaneta (Valencia) nos escriben con fecha 23, dándonos noticias de las fiestas que acaban de celebrarse. Desde las dos de la mañana hasta las diez de la noche de los dias 23 y 24 puede decirse que solo se oían tiros en el pueblo, habiéndose consumido en dichos dos dias 40 arrobas de pólvora.

Los incendios son frecuentes en los montes de la provincia de Alicante. En los del término del pueblo de Adsubia han ocurrido en el espacio de pocos dias cuatro, algunos de ellos de consideracion.

En los caminos de hierro de Barcelona á Francia se ha establecido mayor número de trenes que el que habia hasta ahora facilitando así á los viajeros mayor ocasion para comunicarse con ambos países.

Dice un diario barcelonés:

«Segun hemos oído asegurar, han llegado á esta capital dos comisionados del gobierno que deben hacer entrega al ayuntamiento de todo lo referente al ramo de consumos. Hoy, si se reúne el suficiente número de concejales, debe celebrarse sesión dicho ayuntamiento reunido con los mayores contribuyentes, con objeto de tomar un acuerdo definitivo sobre tan importante asunto; acuerdo que ya se va haciendo esperar mucho tiempo.»

Ha sido presentado á la censura de teatros un drama de un escritor granadino, titulado *Columba por Yengansa*.

De las 75,448 partidas de empeños hechos en el Monte de Piedad durante el año próximo pasado, 41,894 lo fueron con garantía de alhajas de plata, oro y pedrería, por valor de 1,994,339 escudos, y 33,554 sobre ropas y algunos efectos de metal no precioso por valor de 317,066 escudos, habiendo triplicado el número de préstamos desde la reforma introducida en el reglamento, pues hasta el año 1860 inclusive no pasaban los empeños sobre dichos efectos de 10,000 partidas, ni su valor excedía por término medio en un quinquenio de 100,000 escudos.

En Gerona fué tan copiosa la lluvia el domingo último, que crecieron las aguas hasta el punto de amenazar con una inundacion á los barrios bajos. Las autoridades se apresuraron á dictar medidas de precaucion para el desgraciado caso que se temia y que no llegó á realizarse.

Con el objeto de dar al acto de bendecir en Zaragoza el nuevo templo de la casa de Misericordia, se ha aplicado á S. M. para que se digne presidir esta sagrada funcion, bien por sí ó por medio de delegacion. Tambien han sido invitados y creemos asistirán el señor obispo de Barcelona D. Pantaleon Monserrat, de quien tan gratos recuerdos se tienen en la ciudad; y el Sr. D. Ignacio Mendez Vigo, gobernador civil que era cuando se inauguraron aquellas obras.

Ha llegado á Barcelona el Sr. D. Luis Maria Pastor, senador del reino.

El *Euscalduna* habla con elogio de las gestiones que ha practicado el diputado á Cortes por aquella villa señor Murua, para que se pagase en aquella poblacion el cupón del segundo semestre de la renta del Estado.

Dice un periódico de Bilbao:

«El uso de la boina se generaliza extraordinariamente en la Rioja, en sustitucion del pañuelito en forma de cerquillo que sujetaban en la cabeza. Los concurrentes á las últimas fiestas de Logroño han notado esta novedad, en términos que durante los fuegos artificiales al tender la vista por la apañada multitud se figuraban hallarse en las provincias Vascongadas.»

El *Eco* de Cartagena estraña que aun no se hayan formado las tarifas y abierto al servicio de la marina mercante el magnífico dique flotante construido en aquel arsenal.

Desde el dia 1.º del próximo mes de octubre cambiarán en Valencia las horas

de salida de los trenes en la línea de Almansa, con sujecion al nuevo servicio establecido desde aquella fecha. Las horas de salida serán á las 4 y 15 de la madrugada, á las 12 del dia, á las 2 y 50 de la tarde (tren-correo), y á las 4 y 33 de la misma.

Nos dan noticias de que á la gran sequía que afligía al Priorato, como teniamos anunciado, ha seguido una benéfica y suave lluvia, cuyas aguas se han deleitado por completo en la tierra. Dos inmensos bienes produce por de pronto: la mejora de la vendimia y de la aceituna, y la gran sementera que á no dudarse podrá realizarse, atendida la mucha estension de territorio que parece ha disfrutado de tan señalado beneficio.

El gobierno portugués ha cedido gratuitamente al eminente Rossi el teatro nacional llamado de Doña María II, á pesar de actuar en él una compañía sostenida por el mismo gobierno, á fin de que pueda dar en él el número de funciones que crea conveniente.

Segun nos escriben de Bulnes (Oviedo) en Cabrales ocurren algunos desprendimientos de piedra que no sabemos si se llaman *galgas*, y que ponen en dispersion á los vecinos, siendo un continuo peligro para las personas y sus humildes haciendas.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha aprobado en conjunto el plano general de reforma de la parte antigua de Barcelona. Parece que al devolver los planos y Memorias que los acompañan se ha manifestado que cuando se quiera llevar á efecto alguna de las modificaciones indicadas en el citado plano general se forme el debido expediente para que la obra sea declarada de utilidad pública.

Ha sido contratada para bailar en el teatro de Granada la célebre bailarina extranjera Sra. Nini.

El domingo último se perdió en la playa de Villanueva y Geltrú el falucho *Estrella*, á causa del fuerte temporal que reinó. La tripulacion fué salvada.

Escriben de Paris que en vista del mal tiempo que reina en Biarritz es muy probable que el emperador Napoleon vuelva á Paris del 6 al 7 de octubre.

El doctor D. Mariano de Miranda y Egüa ha sido nombrado defensor de la principal acusada como reo del homicidio perpetrado en la calle del Almirante en los primeros dias del mes de mayo, cuya causa se sigue en el juzgado de Buenavista.

En Barcelona se espera el pronto despacho del expediente incoado en el ministerio de Fomento por una compañía francesa que se propone limpiar y ahondar el puerto de aquella ciudad.

El número de préstamos del Monte de Piedad sobre alhajas y ropas ascendió en el año 1865 á 75,448 partidas, por valor de 2,311,425 escudos; de estas 42,914 lo han sido de uno á diez escudos, y 23,935 de once á ciento, cuyas dos sumas componen 71,990 partidas, casi el total de las verificadas en el año; deduciéndose de aquí que el beneficio del módico interés que exige el Monte, ha recaído en las clases necesitadas y media de la poblacion. En las dos oficinas auxiliares se han verificado 23,211 partidas de empeño directo, 2,438 mas que el año anterior, por valor de 392,110 escudos, siendo la casi totalidad de uno á diez escudos, y mas de la mitad de los empeños prendas de ropas del uso común de las personas.

Escriben de Cádiz que el domingo ocurrió en el Trocadero una sensible desgracia. Un trabajador que estaba descargando pipas de vino de un tren, tuvo la fatalidad de tropezar al saltar de entre las vigas que se ponen para el efecto. La pipa causante de la desgracia pesaba 33 arrobas y le dejó muerto en el acto.

Ha fallecido en Cordoba el catedrático de aquel instituto, D. Juan Escamilla y Duque.

El martes ha quedado constituida en Lucena la comision especial que para la reunion de objetos para la esposicion universal de Paris ha mandado crear en aquel partido judicial el señor gobernador de la provincia.

En Córdoba se trata de construir un nuevo matadero en la puerta de Andujar.

En una corrida de novillos que hubo en Málaga en la tarde del domingo fué herido en un muslo uno de los lidiadores.

Dicen de Roma que en diciembre se celebrará, segun parece, un Consistorio cardenalicio, en el que recibirán el capelo los Sres. Chigi, Ferrari y Berardi. Además que el nuevo cardenal Berardi entrará á reemplazar al cardenal Antonelli, cuya salud se ha debilitado bastante, no permitiéndole que pueda continuar al frente de los negocios.

Prusia hace cuanto puede por borrar la nacionalidad á los países que se ha ane-

cionado. Desde 1.º de octubre las cartas que se envían desde el reino de Hannover tendrán que ir franqueadas con sellos prusianos.

Una carta de Malta dirigida al *Times* de Londres, anuncia que el comandante en jefe de la escuadra inglesa, lord Clarence Payet, antiguo primer lord del almirantazgo, llegó á la costa Sudeste de Sicilia; que en vista de los arreglos internacionales, que prohiben á mas de tres buques extranjeros entrar en un mismo puerto italiano, el almirante inglés ancló en Augusta con la *Victoria*, que lleva su pabellon; el *Royal Oak* y el *Assurance*. Al mismo tiempo lord Payet envió el *Grubler* y el *Prince Consort* á Siracusa, de donde partirán probablemente para Palermo, al decir del *Times*. Son, por lo tanto, cinco buques de guerra ingleses en las aguas de Sicilia, sin contar la *Resistance*, que se halla actualmente en la bahía de Nápoli.

El arrendamiento del impuesto de consumos en Cartagena se ha verificado por la cantidad, segun se nos dice, de 1,800,000 rs. vn., que con los gastos de administracion ascenderá próximamente á 2,000,000 en cada uno de los tres años por que se ha hecho el contrato. De esta cantidad corresponde al ayuntamiento por sus arbitrios la de 620,000 rs. anuales, que cobrará por trimestres.

La segunda corrida de toros que se celebró el martes en Valencia dicen que fué mejor que la primera, y que en ella trabajó muy bien la cuadrilla, recibiendo muchos aplausos el Gordito y Cayetano.

El ayuntamiento de Barcelona se ocupa en estudiar la manera de evitar en adelante las inundaciones á que están expuestos hoy apenas llueve algunos barrios de aquella ciudad, cuyos vecinos han acudido al municipio pidiendo remedio al mal.

A causa de la fuerte lluvia que el domingo cayó en Barcelona se han hundido algunas obras en aquella ciudad.

Dice el *Diario de Barcelona* del 26: «Segun se nos ha referido, en la mañana de anteayer se encontraron escondidas debajo de una pipa en la playa del vecino pueblo del Masnou una gran porcion de monedas de oro y plata, lo que motivó una alarma que solo fué momentánea, por cuanto en el momento se averiguó que eran falsas, calculándose que habian sido ocultadas en aquel sitio por algunas personas que estarían comprometidas en su fabricacion.»

Un periódico andaluz refiere algunos detalles de una de las obras de la línea férrea que acaba de inaugurarse.

Dirigiéndose á Andujar desde la estacion de Espeluy, pequeña villa de la provincia de Jaen, se abre camino el ferro-carril por un desmonte que ha exigido la nivelacion de la via. Obras considerables de empiezos y fabrica se han hecho en este punto para sostener las tierras, y mas allá un magnífico túnel tubular que cuenta una estension de 334 metros. Su altura, descontando el terraplen que se sienta la via, es de 7 metros, por 7.80 de anchura. La obra es de cantería, constituyendo un tubo perfecto con alguna curva, al que comunican luz dos grandes claraboyas. Esta hermosa obra cuesta á la empresa unos ocho millones de reales, y ha sido hecha por contrata bajo la direccion de Mr. Scalzone.

Entre las grandes obras de fabrica que ha exigido la línea general de Andalucía merece especial mencion el túnel de Espeluy, y por cierto que no lo hemos visto descrito ni citado en los muchos artículos que en estos dias se han publicado con motivo de haberse puesto en explotacion la línea general de Andalucía.

El ayuntamiento de Barcelona, teniendo en cuenta el satisfactorio estado sanitario de aquella ciudad, ha dado licencia para que el 13 de octubre pueda comenarse allí la matanza del ganado de cerda.

En la capilla de San Miguel, de la catedral de Barcelona, han comenzado las obras de construcción de un sepulcro para encerrar en él los restos mortales del último obispo que fué de aquella diócesis, los cuales se hallan depositados hoy en el panteon de canónigos.

La empresa del teatro de Lope, de Valladolid, desando tomar parte en el obsequio que se ha de tributar al señor don José Zorrilla, ha dispuesto que en la noche del sábado 29 del corriente se ponga en escena en aquel coliseo el drama *Safo García*, bajo la direccion de dicho señor Zorrilla, para lo cual ha sido invitado y ha aceptado el pensamiento.

Las lluvias han regado en estos últimos dias los campos de la mayor parte de nuestras provincias, preparándolas para recibir las semillas de las futuras cosechas de cereales. Las viñas han sufrido bastante con la lluvia, obligando á los labradores á hacer precipitadamente la vendimia antes de que el fruto se pudra.

Hace notar un periódico que el movimiento insurreccional de Palermo se ha verificado el grito de «Viva la república! Viva Inglaterra! El *Nuevo Diritto*, periódico italiano, hace observar que la actitud de los ingleses respecto á los sicilianos y vice-versa, es por demás misteriosa, y teme que Inglaterra quiera tener un pie en aquella provincia.

Por otra parte, escriben de Palermo al *Correo italiano*:

«Los ingleses no han manifestado el menor temor en Palermo cuando estalló el movimiento; uno á quien interpelaban con este motivo, contestó: «No tengo miedo, porque los sicilianos nos quieren bien.» En la fonda de la Plaza Marina y en la de la Fortuna se han alojado personas sospechosas. La policia sigue sus huellas.»

La lluvia que anteayer cayó en varias provincias, especialmente en Valencia y Cataluña, segun las noticias que tenemos hasta ahora, debió haber producido no poco daño á la vendimia. De ello se quejan ya periódicos de ambos puntos.

El director del *Lloyd Español* desea que se rectifique por algunos diarios que el difunto señor Plandolit, á quien hizo un obsequio enluciendo el portafolio y consagrándole un artículo editorial, no era propietario del mismo, aun cuando en el artículo que le profesaba, y por la protección del suyo, lo era de todo lo que posee.

El domingo, sobre las diez de la mañana, se notó un incendio en la sierra de Chiva (Valencia), en los puntos conocidos por los Horatillos y el Pico de Pascual; en aquella tarde las calles del pueblo se veían cubiertas del espeso humo que descendía del lugar del incendio, que dista sobre seis horas de Chiva. A las nueve de la noche todavía duraba el fuego, el cual ha consumido, segun se dice, más de media legua cuadrada de monte bajo.

Ha vuelto al puerto de Valencia el vapor de guerra *Vigilante*, despues de haber estado en el mar varios dias recorriendo en crucero.

El nuevo faro del puerto de Valencia que debe encenderse el dia 1.º del próximo octubre se halla ya dispuesto junto á los almacenes de las obras para ser trasladado á la punta del muelle de Levante. Como dignos hace algunos dias, se halla colocado sobre ruedas para que pueda avanzar conforme se vayan las obras del muelle.

El lunes trataron de fugarse los presos que existen enfermos en el hospital provincial de Valencia, abriendo para ello un agujero en la pared por medio de un taladro. Por fortuna fué descubierto su proposito, y dada cuenta al juzgado, se personó en la cuadra de presos, comenzando las diligencias oportunas.

El emperador de Abisinia, Teodoro, despues de vencer á los insurrectos de la provincia de Tigre en una nueva batalla, ha llegado bajo los muros de Axum, capital de la provincia, defendida por numerosas obras de fortificacion, que recientemente han sido construidas bajo la direccion de oficiales europeos.

Una diputacion de los insurrectos de Candia que habia ido á Grecia, ha vuelto á su país, diciendo que si bien el gobierno griego simpatiza con los insurrectos, está decidido á ser completamente neutral.

De Valencia, lo mismo que de las provincias andaluzas, escriben que el transcurso del calor al frio que experimentado ha sido tan brusco, en algunas veces se ha notado.

El bergantín de guerra *Alcedo* ha entrado á carenarse en el dique flotante de Cartagena.

El gobernador de Cádiz ha redactado un proyecto de reglamento para la casa de manzana, en el cual se corrigen abusos y se suprimen gabelas que han contribuido hasta ahora á enriquecer uno de los principales artículos de consumo, con grave perjuicio de la poblacion y señaladamente de las clases pobres.

El zaragozano Casullo asegura para noviembre y diciembre próximos fuertes tronadas en las costas, vientos huracanados, el mar furioso, grandes crecidas de los riachuelos y fuertes ráfagas de granizo.

Anuncia á los andaluzes para enero del 67, del 12 al 17 de dicho mes, chubascos, truenos y nevadas, con intervalos de un escelente tiempo: en febrero, horraescas, truenos, destemplanza atmosférica y fuertes cambios en Cádiz, Sevilla, Málaga y Granada; y en marzo granizadas y grandes crecidas en los rios de Andalucía; y con motivo de esto último aconseja que cada cual tome sus precauciones para que no le perjudiquen estas arriadas por inercia ó no creer en sus fides y acertados vaticinios.

A la funcion que se verificará mañana en el teatro de Jovelinos á beneficio del hospital de *San Juan* están invitadas SS. MM. y real familia.

BOLSA.—COT. OFE. DE HOY 28.

Table with columns for 'Efectos', 'Último precio', 'Variación', 'Alza', and 'Baja'. It lists various financial instruments like '3 cons. al cont.', 'Id. a fin de mes.', 'Id. fin próximo.', etc.

CAMBOS. Londres a 90 d. fecha. 49-00. Paris a 8 dias vista. 8-06.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Principe.—Inauguración de la presente temporada.—A las 8 y 1/2. Amantes y celosos todos son locos.—Baile. El casado por fuerza. Teatro del Circo.—Lirico-dramático.—A las 8 y 1/2.—La Cruz del Valle. Teatro de Jovellanos.—A las 8 y 1/2. A. b. delicio del hospital de Cigarreras. Francisca de Rimini.—Agu y Carbon. Teatro de los buhos Madrileños.—A las 8 y 1/2.—El joven Telémaco.—Las cartas de Roma. Teatro de Novedades.—A las 8.—Los tres enemigos del alma.—Baile. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 y 1/2.—Variada función de ejercicios acrobáticos y gimnásticos.

TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M. ha declarado que el blindaje de la corbeta de hélice Doña María de Molán, que se construye en el arsenal de la Carraca, costaría al Estado 200,000 escudos de exeso, que no están consignados en el presupuesto, y que necesitaria por lo tanto un crédito extraordinario, contrario a las economías que el gobierno se esfuerza en realizar.

Por esta razón, y en vista de lo informado por la junta consultiva de la armada, se ha declarado sin efecto la autorización concedida al ministro de Marina por el art. 1.º de la ley de 17 de julio último para transformar en buque blindado la corbeta expresada, debiendo entenderse subsistente la autorización para continuar las obras del expresado buque con arreglo al primitivo proyecto.

Anoche terminaron en el teatro de la Zarzuela las funciones de abono del señor Rossi. Este notable artista ejecutó el Otello de una manera admirable, entusiasmando al público, que le llamó a la escena repetidas veces y le arrojó flores y coronas. El Sr. Rossi, con la compañía que dirige, ha sido contratado para trabajar en los teatros de Barcelona y Granada durante los meses de octubre y noviembre.

Los buenos oficios empleados por algunas naciones amigas en la cuestión del Pacifico prometen, según las noticias más recientes, un buen resultado, porque aquellas repúblicas parece que empiezan a entrar en razón y a conocer que a España le sobran recursos para continuar y terminar victoriosamente una lucha que no ha buscado, que no la interesa, pero que está obligada a sostener hasta conseguir la justa reparación que se la debe y que conseguirá indudablemente.

Dice El Español que la llegada de S. M. y de la corte a Madrid ha dado nuevo impulso a los trabajos que sobre diferentes materias tenia ya preparados el gobierno, y de ello no tardarán en publicarse pruebas muy decisivas, añadiendo que para contribuir a dar vigor a las fuerzas conservadoras y resistentes del país está dispuesto a seguir realizando con toda energía su pensamiento.

Los 42,000 reales entregados por S. M. al Sr. Ureña, gobernador de Avila, al despedirse de aquella capital, según digimos, han sido distribuidos en la forma siguiente: 16,000 para los establecimientos de Beneficencia, 6,000 para los pobres y enfermos necesitados de la capital, 1,000 para los del inmediato pueblo de Salobral, 4,000 para los siete conventos de religiosas, a razón de 2,000 a cada uno, 2,000 para el culto de la capilla de Santa Teresa, 1,000 para el de la iglesia de San Juan, 1,000 para el de la ermita de San Segundo y 1,000 para el de la ermita de Sónsoles.

Segun escriben de Vitoria, el gobernador Sr. Janer ha promovido una reunion de literatos y personas distinguidas para iniciar el proyecto de unos Juegos florales para el cultivo y conservación del idioma vasco, y con el fin de interesar en tan importante proyecto a las diputaciones forales de las tres provincias Vascongadas, y Navarra, y premiar a los vates que dedican sus vigilias al estudio de aquel antiquísimo idioma.

Se ha concedido vuelta al servicio al subteniente de infantería D. César Borcino y Vazquez.

Se ha autorizado a la sociedad establecida con el título de Compañía Metalúrgica de San Juan de Alcaraz para que pueda prorogar su existencia por 20 años, a contar desde 1.º del corriente mes, con el

capital social de un millón de escudos, y regirse por los estatutos y reglamentos consignados en la escritura de 31 de diciembre del año próximo pasado.

Ha sido autorizado D. Pablo Vilalta para ejecutar las obras necesarias a fin de llevar a la villa de Gracia, en la provincia de Barcelona, por rieras y caminos de dominio público, y por medio de acueducto cerrado, aguas potables, alumbradas en terrenos de propiedad del interesado y otras que le cede D. Juan Fenol.

La tarde que SS. MM. se detuvieron en el Escorial, al regresar de Avila, asistieron a una solemne función religiosa en el monasterio de San Lorenzo, en la que entonaban los salmos psalmos y tantos capellanes y seminaristas de sobrepelliz, asistían el padre Claret, el obispo de Puerto Rico y el de Avila, y en la lestería del coro presidían las personas reales, teniendo a derecha e izquierda a todos los ministros y a los gobernadores de Madrid y Avila. El Sr. Ureña y demás autoridades que desde Avila acompañaron a los regios viajeros, se detuvieron en el Escorial por invitación expresa de S. M.

Nuestro corresponsal de Paris nos remite hoy la siguiente carta:

Paris, 28. Ya digo a Vds. en una de mis anteriores cartas, que sería posible volviere a suscitarse la cuestión de Polonia, y que quien por ahora parecia deberla sacar a plaza, era el gabinete de Viena.

Indiqué a Vds. el cómo, y hoy, en corroboración de que Austria trata de halagar a Polonia, en la Galitzia, debo anunciar a Vds. una nueva concesión que tendrá gran eco entre los polacos. El hecho es que el conde Gohechowski, polaco de nacion, ha sido nombrado gobernador de aquella parte del imperio austriaco.

Como estas muestras de deferencia a Polonia coinciden con disposiciones respresivas del gabinete de San Petersburgo en aquel país, la Polonia hace cuanto puede para demostrar sus simpatías; el Austria y la Galitzia serán el punto de reunión, no solo de los emigrados, sino de todos los polacos que puedan abandonar una patria en que se proscribía su lengua, sus usos y sus creencias.

En la noche última falleció el marqués de Boisly, de cuya enfermedad ya estarían Vds. enterados por la prensa.

La emperatriz de Méjico se encuentra ya en Roma, adonde ha ido para arreglar la cuestión del Concordato.

Y ya que hablo de Roma, este año, como los anteriores, se ha hablado de la posibilidad de que la emperatriz de Francia haga tambien un viaje a la capital del mundo católico; pero este año el viaje a Roma tiene menos probabilidades que en los anteriores. El estado de salud del emperador, que por mas que se diga, está muy delicado, bastaria por sí solo a impedir el viaje si el propósito de hacerlo existe.

Ha salido para Marsella y para esperar a Mr. de Moustier el vizconde de Fivallier, agregado que era del ministerio de Estado con Mr. de Rouher, y que ha sido nombrado jefe en el ministerio de Mr. Moustier. Esto prueba la preponderancia de Mr. Rouher en el actual gabinete, y que Mr. Moustier será el continuador de su política.

Preocupan mucho al gobierno los desastres ocurridos por las inundaciones en varios departamentos, porque despues de la pérdida completa de las cosechas de trigo y legumbres y de la escasa vendimia, esta nueva calamidad podria traer tristísimas consecuencias.—B.

Los pasajeros que ha conducido a la península el vapor-correo Canarias en su último viaje de la Habana, son los siguientes:

- Excmo. Sr. D. Ramon Montalvo, señores D. Manuel Diaz, Francisco Gonzalez, Norberto Neito, Pedro Aheran, Manuel Lopez, Joaquin Marin, Antonio Soler, Félix Forreulia, Félix Bueno, José G. Galdean, Emilio Pesiña, Martin Navarro y señora, Luis Maimo, Josefa Rosendo e hija, Antonio Carrillo, Soledad Aguilar, Eduardo Fernandez, Manuel Hascon, José Campillo, Inocencio de la Cavada, Joaquin Muñoz, José Tuyá, José Juzgado, Domingo Gonzalez, José Bum, Manuel Ramos, Luis L. Pedraza, Gabriel Martínez, Ramon Sains, Pio Montes de Oca, Vicente Baa, Joaquin Salas, José Oliver, Martina Pedrosa, Francisco Carrillo, Juan Vazquez y Domingo Duges. 106 licenciosos y provinciales. 5 soldados. 1 marinero preferente. 2 guardias de arsenales. 11 emigrados del Perú.

Mañana se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por la tesorería central y la de provincia. El pago se hará en metálico segun dice el anuncio publicado en los periódicos oficiales.

Anteayer estuvieron SS. MM. con toda la real familia en la real basílica de Atocha, donde se cantó un solemne Te-Deum por el feliz regreso de la corte a Madrid.

Hace pocos dias ocurrió un nuevo incendio en la posesion de un amigo nuestro de Guadarrama y son varios ya los ocurridos en aquel término que debemos atribuir a descuidos de los pastores u otra causa parecida, conociendo como conocemos el carácter morigerado de aquel vecindario. La frecuencia con que se repiten en estas épocas del año en muchos puntos de la Península estos descalabros exige que las autoridades bien

su atencion en ellos para tratar de evitarlos a todo trance.

La junta superior del Monte de Piedad ha publicado la cuenta general de dicho establecimiento correspondiente a 1863.

Un periódico de Sevilla dice que se encuentra muy adelantado el empréstito para recoger los billetes en circulación, y que ya asciende a mas de seis millones de reales la cantidad sujeta.

En un periódico de Sevilla recibí hoy, leemos lo siguiente:

«Se dice que tal vez visite la corte a Sevilla para la Semana Santa y feria del año próximo. No sabemos que grado de exactitud tenga esta noticia; pero es indudable que atendida la facilidad de las comunicaciones desde la inauguración total de la línea de Andalucía, muchas familias de Madrid proyectan pasar en Sevilla gran parte del mes de abril para presenciar tanto las solemnidades religiosas que aquí se celebran con mayor suntuosidad que en ninguna otra parte, como nuestra renombrada feria.»

Anúnciase la próxima publicacion en Francia de una importante obra de Alejandro Dumas padre.

Mañana darán principio las representaciones en el teatro del Principe, como tenemos anunciado con la lindísima comedia de Lope de Vega Amantes y celosos, en la cual hará su presentación el distinguido actor D. Julian Romea. A continuación el Sr. Guerrero presentará su numeroso cuerpo de baile, con una composición suya titulada Ayer y hoy, y del cual hemos oido hacer grandes elogios a las personas que lo han visto en Paris, cuando la última expedición del Sr. Guerrero. El Casado por fuerza es el sainete con que terminará esta función puramente clásica y tradicional. Creemos que la empresa ha estado acertada eligiendo una función que nos recuerde los buenos tiempos del teatro.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella, 23. Cartas de Roma del 23 dicen que se esperaba a la emperatriz de Méjico en esta capital para tratar del asunto del concordato.

El Papa ha presidido una comisión especial nombrada para remediar la crisis monetaria. Tres miembros de dicha comisión han recibido el encargo de examinar la situación del banco. El general Montebello ha sido recibido por Pio IX. Se asegura que para el 15 de diciembre habrán salido ya todas las tropas francesas.

Roma, 24. El ministro de Hacienda ha mandado acuñar monedas de 20 céntimos para las transacciones interiores.

Los oficiales del ejército pontificio han dado un banquete de trescientos cubiertos a los oficiales de la legion romana; todos los generales franceses del ejército de ocupación asistían a él. El conde de Montebello y el coronel d'Arcy han brindado en honor del Papa y del emperador.

Hoy ha bendecido el Papa a la legion romana, que ha desfilado por delante de él.

Florenza, 25. Se ha decidido en las conferencias de Viena que el tratado de comercio austriaco de 1831 se aplicará a toda Italia durante un año. En el intervalo se estudiarán las modificaciones que hayan de introducirse en él.

Florenza, 25. Un despacho de Trápani fechado hoy dice que la ciudad de Palermo ha entrado en las condiciones ordinarias.

Berlin, 25. Al discutirse el proyecto de ley sobre el empréstito en la Cámara de diputados, el ministro de Hacienda ha manifestado sentimiento por que se hayan interpretado tan duramente las palabras pronunciadas en el seno de la comisión. Nuestra situación, dijo, no se ha fijado todavía, no está ajustada la paz con Sajonia ni determinadas las relaciones de la confederación del Norte con los Estados del Sur. Prusia debe defender lo que ha adquirido y estar dispuesta siempre a volver a empezar la lucha. En tal estado de cosas lo imprevisto desempeña un papel muy principal y es muy justo que el principio de libertad predomine.

Prusia ha emprendido sobre este punto el camino antes que las demás grandes potencias; pero la cuestión de Hacienda es la cuestión principal: si no se resuelve en momento oportuno, la misión de Prusia podrá retardarse muchos años, y su existencia quedar de nuevo amenazada; es preciso tener dinero a mano; es preciso estar con la espalda empuñada y la bolsa repleta.

Viena 25. El almirante Tegethoff ha sido separado del mando en jefe de la escuadra austriaca y destinado a otro puesto. El capitán Pokorny ha sido nombrado jefe de la escuadra.

El conde Goluchowski ha sido nombrado lugarteniente del emperador en Galitzia.

Stuttgart 23. Hoy se ha abierto la legislatura. El ministro ha prometido una reforma en el procedimiento judicial, bajo la base de la publicidad y del procedimiento oral. Ha presentado los tratados de paz sin hablar de la política alemana.

El Evening Standard da cuenta en los siguientes términos de una tentativa de asesinato contra el presidente Johnson: «El atentado ha tenido lugar en Indianapolis, en el Estado de Indiana. A dan-

de acababa de llegar el presidente viniendo de San Luis, ciudad que es un foco de radicalismo. Cuando el presidente, acompañado de Mr. Seward, el general Grant, el almirante Farragut y otras personas de distinción, se instaló en el Hotel, fué invitado por la muchedumbre a asomarse al balcón. Apenas lo hizo, los radicales profirieron en gritos de «Grant! Grant!» mezclados con tiras de Jefferson Davis, y voces de ¡ajo jo el traitor Judas Johnson! que impidieron hablar al presidente. De repente se oyeron varios pistoletazos, dos de los cuales fueron dirigidos al balcón en que estaba el presidente. Despues se vio en el hueco de la bala, precisamente en el sitio mismo en que estuvo el presidente, familiaridad se hacian tirado pedras, de cuyas resacas fué rota una porción de cristales del hotel. Hubo un momento en que se trató de sitiar materialmente el hotel; pero habiendo los conservadores estrechado bien sus filas, rechazaron a los sitiadores.»

Hari visto la luz pública los dos primeros cuadernos de la obra de los temáticos escrita por el director de sección de telegrafos D. Manuel Barbery muy conocido por su laboriosidad y muy especialmente desde la desgracia que le ocurrió en el incendio del vapor Génova al emprezar la campaña de Africa. Estos primeros cuadernos son una extensa colección de ejercicios de álgebra, y han sido declarados de texto como apéndice para la parte práctica a cada una de las tres obras señaladas de texto para el álgebra en los institutos de segunda enseñanza y escuelas profesionales de náutica y de maestros de obras, aparejadores y agrimensores.

En el Reino-Unido de la Gran-Bretaña hay 10,697,000 trabajadores de 20 a 60 años, y sus salarios ascienden a cerca de 2,000,000,000 de reales anuales.

Anoche fué el primero de los bailes que se han de celebrar todos los jueves en los antiguos salones del Circo de Paul. La numerosa concurrencia salió muy complacida.

Ayer se verificaron los ejercicios de oposición para los premios extraordinarios de la facultad de farmacia, siendo agraciados con el de doctor D. Ricardo Sadava y Garcia, con el de licenciado, D. Gregorio Mozo Berganzo, y con el de bachiller, D. Juan Ramon Gomez Pamo.

El microleos falleció repentinamente el teniente fiscal de la audiencia de Barcelona, Sr. D. Manuel Ponce.

El 24 se incendió un establecimiento fabril en Mañrag (Barcelona) y fué reducido a cenizas.

En Málaga se perpetraron el domingo último dos homicidios en riña. Los autores de ellos fueron presos.

Los periódicos de Málaga atribuyen el verse libre aquella ciudad, como toda la Península, de todo miasma colérico, al rigor con que se han cumplido las leyes sanitarias y al celo de las autoridades para hacerlas cumplir.

El gobernador de Barcelona ha publicado una circular recordando la obligación en que están los establecimientos de beneficencia, de hacer el trasporte que de enfermos se haga con todas las consideraciones y miramientos de que son dignos los desgraciados que padecen.

Los diarios de Viena parecen dejar entrever que el Austria, aceptando sinceramente la situación que se le ha creado en Alemania, se ocupa en desempeñar en Oriente un papel muy importante, adoptando respecto de las poblaciones slavas del imperio otomano la actitud que ha tomado la Grecia respecto de las razas helénicas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,237 fanegas de trigo, al precio de 4710 escudos fanega; la cebada de 2450 a 2300.

Para cumplir estrictamente en Sicilia la ley relativa a la abolición de las corporaciones religiosas, el general Cadorna va a establecer el estado de sitio en la isla. El gobierno ha decidido además aumentar en 1,200 hombres el número de carabineros reales que hacen de gendarmes en el interior de la isla.

De Viena se ha recibido la noticia de que varios archiduques han redactado y suscrito un documento en que protestan energicamente, tanto en nombre del príncipe heredero Rodolfo, todavía menor de edad, como en su propio nombre y en el de sus hijos, contra la exclusión del Austria y de la dinastía de Hapsburgo de Alemania, y se reservan para lo porvenir todos los derechos que corresponden a la casa de Austria en su calidad de primer miembro del imperio alemán y de la mas antigua parte integrante de dicho imperio.

Ha sido destinado a la dirección de armamentos del ministerio de Marina, en el puesto que desempeñaba el Sr. Maimo, nombrado comandante del vapor Colon, el capitán de fragata D. Joaquin Navarro, que tan buenos servicios ha prestado en el Pacifico tomando parte en los combates de Abtao y el Callao.

Desde 1.º del mes de octubre próximo las horas de servicio en la Biblioteca Nacional serán de diez a cuatro.

El lunes por la tarde saldrá para Barcelona el actor Sr. Rossi. Las primeras funciones que hará son: Otello, Keau y Los dos sargentos franceses.

Han fallecido en Cádiz los tenientes de navío D. Antonio Sorva y San Martín y D. Manuel Sanchez y Barcozlegui.

La corrida de toros que debió celebrarse esta tarde y que se suspendió por efecto de la copiosa lluvia que cayó y sigue cayendo, se verificará el miércoles próximo si el tiempo no lo impide.

Se ha conferido el mando de la fragata Lebuati, al capitán de navío D. Fernando Goerra.

El domingo próximo, si es tiempo bonancible, se verificará en la plaza de esta corte, una corrida de novillos con moile-gangá, dos toros de puntas, los Veraguas, novillos parados afilados y tres artificiales.

Han sido nombrados segundos de un mando de los vapores Isidoro y Francisco de Asis, los capitales de fragata D. Miguel Amador y D. Alvarado, y Arias Saigado.

De regreso en esta corte, ha vuelto a encargarse de la dirección de la revista su propietario el Sr. D. Joaquín Ruiz.

El miércoles próximo llegará a Madrid de vuelta de su viaje a Barcelona, una eminente actriz señora doña Matilde Diez.

El Puigalo de Nipotes, de la que los insurrectos de Palermo esaban muy orgullosos por un coronel garibaldino llamado de Nivegna, y por un oficial cuyo nombre es d'Agusto.

El general Angioletti ha entregado el mando militar al general Castorosa.

Segun los periódicos revolucionarios de Italia, los monjes benedictinos de la orden estaban comprando en la legación plenipotenciaria de la legación inglesa en Milán, a donde las autoridades italianas iban a saber noticias. Así lo cuenta la Gaceta del Popolo.

Ha llegado a Madrid el Sr. Castro Orozco, marqués de Gerona.

Despues de Sullivan y La jura en Santa Gudea se presentará en el teatro del Principe El rico home de Alcalá en que trabajarán juntos los Sres. Romea y Delgado.

En el teatro de los Buffos se prepara una divertida parodia del acto cuarto del Ham, con el título de Ham, y del cual bastará decir que es original de un escritor humorístico muy aplaudido.

En Novedades se está ensayando un drama titulado Roberto el Brabo traducido por el conocido autor dramático Sr. Zamel y una comedia original del Sr. Lavalla ya estrenado en Barcelona y que se titula Ojo al Cristo.

Ha sido entregada al señor ministro de Hacienda por un sacerdote de esta corte la cantada de 500 rs., restituida bajo el siglo sacramental y procedentes de una defraudación hecha al Tesoro, cuya suma ha tenido hoy ingreso en la Tesorería central.

El visitador de papel sellado ha girado hoy una visita a las escribanías del tribunal Supremo de Justicia en cumplimiento de uno de los deberes de su cargo.

La academia Española, en su sesión de anoche, votó como académico correspondiente al en Paris, al médico caraqueño señor Ovidio Limardo.

Esta tarde a las dos se ha verificado en el Paraninfo de la universidad Central el solemne acto de tomar posesion del rectorado el señor marqués de Zafra, cuya ceremonia han acudido todos los catedráticos que se hallan en Madrid y gran número de alumnos y particulares. El señor rector dirigió al claustro el siguiente discurso, que fué escuchado con profunda atencion:

«Señores: No os soy desconocido cuando, hace poco mas de un año, tuve el honor de tomar posesion de este alto cargo, os dije venia dispuesto a mostrarme hombre de ley, con benevolencia, sin pasion, sin esperanza de medro, sin temor. ¿Lo cumplí? Mi conciencia me dice: «Sí.»

Aquella conducta responde de la que hoy emprendo. ¿Queréis saber mis deseos? Que todo lo que no sea la ciencia huya de esta casa: estendamos la ciencia; busquemos sus progresos; pero curémonos mucho de la pureza de la doctrina: de la conservación de la disciplina.

La sociedad nos confia esa juventud, y con ella el porvenir. Amemos a esos alumnos como los padres amamos a nuestros hijos; eduquémoslos, como los padres queremos ver educados a nuestros hijos: hagámonos respetar de ellos como deseamos vernos respetados de nuestros hijos.

¿Quién no quiere tanto bien? Todos lo queremos. Para procurar su realización, cuento con vuestra cooperacion, profesores: cuento con vuestra docilidad, discípulos.»

Los diarios ingleses afirman positivamente que a Mr. Gladstone, antiguo canceller del Eschiquier del gabinete Russell, se le ha conferido la misión de estudiar la Grecia y examinar de cerca los hombres y las cosas, viendo el partido que podria sacar Inglaterra de la creacion de un gran reino helénico, y en este caso se enlaza a una hija de la reina Victoria con el rey de Grecia. Así lo dice El Internacional.

Los diarios ingleses afirman positivamente que a Mr. Gladstone, antiguo canceller del Eschiquier del gabinete Russell, se le ha conferido la misión de estudiar la Grecia y examinar de cerca los hombres y las cosas, viendo el partido que podria sacar Inglaterra de la creacion de un gran reino helénico, y en este caso se enlaza a una hija de la reina Victoria con el rey de Grecia. Así lo dice El Internacional.

Se ha dispuesto que durante la ausencia de D. José María Rodenas, á quien se ha concedido licencia para restablecer su salud, se encargue de la dirección general de Beneficencia y Sanidad don Carlos Fonseca y Vinuesa, director general de Establecimientos penales.

En los sorteos celebrados ayer para la adjudicación del premio de 250 escudos concedido á las huérfanas de militares, milicianos nacionales y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 30 escudos cada uno, asignados á las doncellas acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfanas.—Doña María Manuela Arriaga hija de Nicolás, miliciano nacional muerto en el campo del honor. Doncellas.—Joaquina Pardo y González de Vicente, del Hospicio; Flora Díaz é Ibarra de Isidro, de id. Nemesia Rivas de Felipe, de id.; María Avellano y Peña de Victoriano, de id.; y Dámasa Castillejo y González de Francisco, de id.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 26 grados á la sombra.

Ayer llovió en Badajoz, Cáceres, Leon, Lugo, Orense, Oviado, Salamanca y Zaragoza, según los partes oficiales.

Hoy publica el Diario de Avisos el reglamento para el servicio de los carruajes á la calesera de esta corte formado por el ayuntamiento, de cuyo proyecto dimos oportuna cuenta á nuestros lectores. En su consecuencia, todos los carruajes que existen en esta corte, denominados á la calesera, con inclusion de los ómnibus, serán matriculados en la alcaldía-corregimiento de Madrid.

Las paradas fijas serán en la glorieta de la puerta de Bilbao, calle del Pósito, puerta de Atocha, plaza del Progreso y de las Descalzas. Las paradas accidentales para funciones de toros y romerías serán en la Puerta del Sol, Plaza del Ángel, de la Cebada, Red de San Luis, Puerta de la Vega, de Toledo, de Segovia y de San Marcial, sin perjuicio de variar unas y otras cuando la autoridad lo considere conveniente.

El servicio ordinario de estos carruajes se hará con sujeción á la siguiente tarifa:

A Peñan desde la puerta de Bilbao, á la Venta del Espíritu Santo, desde la subida del Pósito y al puente de Vallecas desde la puerta de Atocha. por asiento, dos reales; á la pradera del Correo, desde la plaza de San Marcial, y á la plaza de Toros desde la Puerta del Sol, un real; al mismo punto desde la plazuela de la Cebada ó Progreso, y á los ferrocarriles desde la Puerta del Sol ó los despachos, desde las seis de la mañana á las doce de la noche, dos reales; por

cada bulto, hasta 40 kilogramos un real; sombrerera ú objeto equivalente, naia. Desde las doce de la noche á las seis de la mañana, 4 rs.; por cada bulto, hasta 40 kilogramos, dos reales y uno por sombrerera ú otro objeto equivalente.

Entre los nombramientos verificados en el mes de agosto último por el ministerio de la Gobernación, se encuentran los siguientes, relativos á los gobiernos de las provincias:

Subgobernadores: de Loja, D. Joaquín de Campos, y de Reus, D. José Sánchez de Toledo.

Secretarios: de Jaen, D. Ramon Torral y Bonilla; de Orense, D. Manuel Alvarez Moran; de Salamanca, D. Manuel de Valdelomar y Pineda, baron de Fuente-Quinto; de Santander, D. Francisco Malo Garcés; de Tarragona, D. Vicente García Gomez; de Valencia, D. Agustín Pidal; de Valladolid, D. Rafael Trillo Figueroa; de Vizcaya, D. Pedro Cejudo, y de Zamora, D. Nicolás de Castré.

El premio mayor del sorteo de la lotería celebrado ayer, correspondió al billete núm. 36,205 expedido en la administración de la Coruña. Los de 20,000 y 10,000 escudos, correspondieron respectivamente á Madrid y Zaragoza. Los dos premios de 2,000 escudos tocaron en suerte á Burgos y Sevilla.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que todos los directores é inspectores generales de las armas é institutos encarguen y hagan cumplir á los jefes de cuerpo, tercio ó comandancia cuantos es de su deber para que todos sus subordinados, tanto de las clases de oficiales como de las de tropa, llenen cumplidamente los sus respectivos, y solo recurran á la superioridad despues de haber reprobado, corregido ó castigado por sí mismo, dentro de los límites de sus atribuciones, á los que dieren lugar á ello, y esté demostrada la insuficiencia de dichos medios para reducir á los que lo motivan á entrar de lleno en la buena conducta que deben observar y deberes á que están obligados; en la inteligencia de que al producir queja los mencionados jefes contra alguno ó algunos por mala conducta ó faltas en el servicio de los que tuvieren á sus órdenes, ó pedir su separación, deberá examinarse los castigos que se les hubiere impuesto por los mismos, exigiéndoles, si no lo hubieren hecho, la responsabilidad á que haya lugar.

El gobierno de S. M. ha declarado que las economías que ha tenido que hacer en todos los ramos del Estado no permiten mas gastos que los puramente indispensables; y en su virtud ha resuelto que no proceda el señalamiento de gratificación alguna á los inspectores del ejército que solo hayan obtenido ú obtengan en adelante autorización para ejercer este cargo

dentro del territorio á donde se extiendan sus atribuciones, lo cual está acordado así respecto á los capitanes generales de distrito y subinspectores ó comandantes generales de artillería é ingenieros, y mandado también acerca de los secretarios y auxiliares de las citadas revistas.

Nos escriben de Biarritz con fecha 26: «He llegado á tiempo para presenciar un espectáculo marítimo que ha convertido hoy á este pueblo, tan pintoresco de suyo, en el punto de mas animación que pueda imaginarse. A las 11 se empezó á divisar la escuadra blindada compuesta de los buques Magenta, Magnánimo, Heroine, Flanores, Forbin, Renard y Chamois. Pocos minutos despues las salvas de artillería que saludaban la bandera enarbolada en la Villa imperial, anunciaban que la escuadra tomaba posición en la costa.

A las dos de la tarde el emperador, la emperatriz y el príncipe imperial, acompañados de toda su corte y de las personas convidadas al efecto, se embarcaron en el puerto viejo para visitar la escuadra. El golpe de vista era magnífico; pues todas las alturas estaban coronadas de un gentío inmenso. Napoleón III se dirigió primero al navio almirante Magenta y pasó revista á toda la escuadra, distribuyendo cruces en algunos de los buques. En el que mas se detuvo fué en el Magnánimo que monta cañones nuevos de 480. Delante de S. M. se hicieron varios disparos por vía de ensayo, y desde la playa vimos masas enormes de agua levantadas por los proyectiles á una distancia considerable.

Entre los que se embarcaron en los botes de la comitiva del emperador, se hallaban los embajadores de varias potencias en París, y los de Francia en Madrid y San Petersburgo, así como la gran duquesa Maria de Rusia. El número de españoles no bajaria de doce, pues vi entre otros que no recuerdo, al general O'Donnell, seguido de dos ayudantes (todos de uniforme así como el emperador y su corte), á los duques de Sexto y Frias y á los Sros. Salazar, Mazarredo y Mendizábal.

He oido hablar con variedad de los buques que componen la escuadra. Parece que la artillería es muy buena, pero los que entienden de cosas de marina aseguran que no tenemos nada que envidiar á nuestros vecinos.

Si mañana hubiera simulacro procuraré quedarme para verlo, y diré á Vd. dos palabras sobre la impresión que me produzca.»

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.—Es día de misa de precepto. Cuites.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Miguel y San Justo, donde por la mañana se celebrará la fiesta del santo arcángel con misa mayor y sermón que predicará un buen orador, y por la tarde se cantarán completas y reserva.—Concluye la novena de su divino titular en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (plazuela de Anton Martín). En este día se celebra la función principal del Santísimo Cristo. Por disposición de nuestro Santísimo Padre Benedicto XIV, que concedió jubileo plenísimo á todos los que confesando y comulgando visiten la capilla, lo pueden hacer rogando á Dios por la concesión; predicará en la misa mayor D. Raimundo Carrillo, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sánchez Grande.—Termina la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, y predicará por la mañana D. Pablo Morso, y por la tarde D. Silvestro Rougier.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la iglesia de monjas de Góngora y en San Cayetano.—Es el segundo día de la novena del arcángel San Miguel en la iglesia de monjas de San Plácido, y predicará en la misa mayor D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde en los ejercicios D. Trinidad Lopez Coca.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Cabeza en San Ginés; ó la de Monserrat en su iglesia. Colegio.—En otro lugar de LA CORRESPONDENCIA verán nuestros lectores anunciado el colegio establecido en Carabanchel, cuyo establecimiento es uno de los principales de España por su organización, sana enseñanza y condiciones higiénicas. Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: 1.º Ingenieros y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante del 1.º de Ingenieros, D. Mariano García y García.—Jefe de día: Señor coronel del 4.º artillería montado D. Agustín Ruiz de Alcalá.—Visita de hospital Arapiles: primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Ciudad-Rodrigo, quinto capitán.—El general-gobernador, Pavia.

Academia.—La de matemáticas del señor Gonzalez Callejo, establecida en la calle de la Luna, núm. 26, y que anunciamos en el lugar correspondiente, abrirá las clases el 1.º de octubre con gran concurrencia de alumnos que ya se han matriculado.

ANUNCIOS.

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44.

Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs.

Especialidad de reproducciones.

BAÑOS DE NANCLARES.

Admirables para los males de estómago, vias urinarias, hígado y afecciones generales. Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonda de Larrea.

FÁBRICA DE SOMBREROS

DE PEREZ, OFICIAL QUE HA SIDO DE AIMABLE Y BEIRAS.

Calle de la Aduana, 8.

Signe haciendo la rebaja de 10 reales en cada clase, lo mismo en sombreros de copa que en hongos.

AVISO INTERESANTE.

Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolas mas que en otro parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—1

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

COLEGIO DE CARABANCHEL INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO, Y DIRIGIDO POR D. JUAN DE LA G. ARTERO.

Están abiertas las clases de primera y segunda enseñanza. La escuela preparatoria se halla á cargo del nuevo director empresario D. Manuel Infante, que ha tenido varios años ya acreditada academia en Segovia y en esta corte. Se admiten alumnos internos, medipensionistas y externos.

Los reglamentos se dan gratis en la calle de Toledo núm. 23, café, y en la administración del establecimiento, y se remiten á provincias.—1

FRESA.

Todos los días se recibe esta deliciosa fruta hasta los Santos, á 8 rs. libra en su despacho calle de Tetuan núm. 9.—1

SE CEDEN HABITACIONES CON asistencia ó sin ella. Ancha de San Bernardo 1, entresuelo, derecha.—1

A LOS FALTOS DE PELO

Con nuestro aceite de bellotas (único al efecto), sale y lo espesa en calvas recientes ó inveteradas. Casi todos los productos empleados hasta el día han sido insuficientes ó peligrosos. A 6, 12 y 16 rs. frasco Jardines, núm. 5, Brea y Moreno, proveedor de S. A. RR.—6

encargo de enviarte de vez en cuando un tonel de buen vino añejo... y alguno de esos libros que trasportan al paraíso, por ejemplo, una colección completa de mis obras. En cuanto á las musas, no te prohíbo galantearlas en secreto. Rima, hijo mio, rima, si esto te proporciona algun placer; pero no comuniques tus inspiraciones mas que á un pequeño círculo de amigos; al terminar una comida, entre los postres y el vino. No codicies el público aplauso y huye sobre todo de la amistad de los grandes; evita hasta la de tu anciano tío... que quedará vivamente afectado por esta separación, pero que sacrifica las alegrías que no dejaria de procurarle tu presencia con tal de verte dichoso, tranquilo... ¡No hay mas que hablar! Ve á hacer tu equipaje, yo responderé tu bolsillo y esta misma noche te pondrás en camino. ¿No es verdad que quedas satisfecho de mí?

—No del todo, tío, repuso Mathurino, á quien este torrente de elocuencia no habia logrado confundir. No del todo, tío mio: en vez de la tranquilidad yo adoro la agitación. ¡Nada de calma! ¡Borrasca perpetua! El movimiento es para mí la vida, y puesto que cerca de vos me la presentais tan intranquila, tan borrascosa, tanto mejor... me viene á pedir de molde, y me quedo.

Anto esta resolución el tío de Mathurino dio un salto en la silla y exclamó sin poderse contener:

—¡No, y mil veces nó! ¿No es harto martirio tener á Villars sobre las costillas? ¿que va á ser de mí, cielo santo, si me echo además la carga de un sobrino? Estas últimas palabras que ya no difrazaban la intención del viejo egoísta, hicieron sonreír á Mathurino con desden, exclamando lentamente y con cierto aire de solemnidad:

—Mi querido tío, me habeis descubierto vuestro juego, y para que veais que soy jugador leal os diré que he comprendido que os estorbo, que me queréis mucho, mucho, pero á distancia. Tranquilizaos, tío; me alegraré y guardaré ese dinero que para mí ibais á tomar del bolsillo de Mr. de Brancas, guardad hasta vuestra cena, nada quiero sino poder decir á mi madre que en vuestro corazón no se ha despertado el menor sentimiento de interés por su hijo. Seguiré haciendo mi camino como lo he hecho hasta aquí, sin deberos nada. ¡Adios, tío!

Y ya girando sobre sus talones se disponia á la retirada, cuando Felipe Des-

portes corrió hácia él y conteniéndole en sus brazos repuso con aire jovial:

—Ven aquí, mala cabeza; reconozco tu perspicacia tan grande como mi torpeza en esta ocasion... Tienes razon, soy un egoísta que tiene horror á cuanto puede alterar su tranquilidad, su independencia; pero en el fondo soy un pobre hombre, un escelente tío que hará cuanto esté en su mano por quererte, aunque no sea mas que por el placer de proporcionarse una nueva emoción. Así, pues, quédate; quédate aunque solo sea por unos días, y ya veremos.

—Corriente; si puedo seros útil en algo....

—Bien, bien, exclamó riendo Desportes, pero desde luego sé que hago un mal negocio... ¿para qué dianas me puede servir un sobrino?

—¿Quién sabe? repuso Mathurino con aire de importancia; quizá os probaré algun día que habeis hecho conmigo una gran adquisición, y aunque solo fuera con la esperanza de probaroslo, me quedaria á vuestro lado cien años. ¿A qué hora se come en esta casa hoy?

—En cuanto recibia á los cortesanos que ya se agitan en la antecámara... Vienen sin duda á cumplimentarme por mi feliz regreso... Ya ves lo que te decia... ¡Ni un momento para consagrarme á las expansiones de familia!

En efecto, en aquel momento se presentó un ugiar anunciando comisiones del comercio, del clero y de la marina.

—Que entren todos á la par, dijo el abad, para desahucarlos á todos de una vez... Pero aguarda: antes arreglaré un poco mi traje, le encuentro algo descuidado para una recepción oficial. En cuanto á tí, sobrino mio, toma un libro y pasa á mi oratorio... ahí, detrás de esa cortina.

¡Dichoso mortal!... tú, al menos, no te ves obligado á escuchar las arengas de todos esos majaderos.

Mathurino Regnier se apresuró á obedecer, y al volverse desde el dintel de la puerta para saludar á su tío, á quien el ugiar procuraba arreglar, resumió de este modo sus impresiones.

—Gracioso de cuerpo y de alma; un compuesto de partes heterogéneas, un baturrillo de bueno y de malo grotescamente confundido. Egoísta y ternura, miseria y prodigalidad, genio y estupidez... Nada hay en su lugar, nada que domine, nada que retrate un carácter marcado; el mismo desorden en sus sentimientos que en su biblioteca y en su

traje... pero en el fondo, como él ha dicho, es un buen tío que me olvidaria mañana y que acaso me adoraria hoy si yo pudiera probarle que tiene mas necesidad de mí que yo de él. Así sea! Y pasando al otro lado de la cortina, Regnier la dejó caer detrás de sí.

Lo que mas dominaba en el oratorio del abad de Tiron eran las flores colocadas en jarrones de rica porcelana. Las flores eran su mania favorita, la pasión dominante de aquel gran poeta. Un crucifijo, un reclinatorio y un sillón del tiempo de Francisco I y una mesa de nágal eran, además de las flores, los únicos objetos que se admiraban en aquella pieza octógona que caia á los jardines. Tres lindas ventanas en ojiva dejaban gozar la vista de ellos y una estrecha escalera de piedra permitia bajar directamente.

Despues de haber mirado cuanto le rodeaba, Mathurino se disponia á bajar al jardín, cuando un espectáculo imprevisto le detuvo de repente.

Por entre un bosque de lilas llegaba el comendador de Crillon: por una calle de tilos el caballero de Oisse y el capuchino fray Basilio.

Antes de acercarse unos á otros hubo por parte de todos una mirada escudriñadora, dirigida en torno suyo.

—¡Es una cita! se dijo Mathurino; ¿y á que viene tanto misterio?

Y picando ya aquello su curiosidad, se situó detrás de una de las ventanas de manera de verlo todo sin ser visto.

De la otra parte del salon no temia que le sorprendieran.

Un murmullo acompasado y enfático le hacia comprender que los discursos de felicitación habian empezado.

En el jardín la desnudez del otoño le permitia abrazar todo él con la vista, sin que el follaje se lo impidiese.

¡Toda la atención, toda la vida de Mathurino se reconcentró en sus ojos!

Crillon se habia detenido y aguardaba.

El caballero se adelantó, presentando al capuchino, que entregó una carta al comendador; este rompió el sello, recorrió rápidamente la misiva, y despues la leyó de nuevo, con mezcla de alegría y terror.

Debia tener muy pocas líneas, porque sus dos lecturas fueron obra de un instante.

ojos hácia el monje y pareció pedirle algunas palabras de explicación.

Mientras le escuchaba comenzaron los tres á pasear, rompiendo el comendador la carta en pequeños fragmentos que iba dejando caer á su paso.

—¡Ah! decía para sí Mathurino; ¡si yo pudiera recoger esos papellitos! ¡qué obra de paciencia intentaria para pasar el ratol ¡y quién sabe! ¡quizá resultaria algo de provecho para mí tío! ¡No me ha prevenido Raul que el comendador no era de los mejores amigos de mi tío?

El comendador en aquel momento volvió los ojos hácia el sitio en que se ocultaba Mathurino, y en sus ojos, en su expresión, encontró nuestro poeta una revelación de odio y de venganza.

Despues, dirigiendo al monje una seña que podría interpretarse como indicación de otra cita para muy en breve, le volvió la espalda y se alejó del brazo del caballero de Oisse.

Fray Basilio se alejó por el lado opuesto, y el jardín pareció quedar por un momento desierto. En esta érencia, Mathurino bajó lentamente la escalera y entreabrió la puerta del jardín.

Rumor de pasos oyóse entonces en la calle contigua, y Mathurino, inmóvil en su puerta entreabierta sin atreverse á cerrarla por temor de hacer ruido, permaneció conteniendo hasta el aliento.

Por la rendija que dejaba la puerta Mathurino vio pasar dos sombras envueltas en capas bajo las cuales asomaba el extremo de una larga tizona, adornando la cabeza de aquellas figuras sombreros con vistosas plumas.

Eran los que acababa de ver; las cabezas del comendador de Crillon y del caballero de Oisse.

—Respondo de todo, decía este, y ya os acordais de aquel famoso libro que fué la poizonza de Carlos IX.

Nuestro curioso poeta sintió penetrarle el frío hasta los huesos. Conocia demasiado aquella lúgubre historia del Tratado de montería, cuyas páginas adheridas entre sí en los ángulos por un sutil veneno, comunicaron á muerte á Carlos IX por medio del dedo impiccional que llevaba sin cesar á sus labios.

El rumor de la conversacion se habia estinguido; y él de los pasos no tardó en cesar por completo. Para mayor seguridad, Mathurino aguardó algunos minutos, despues de ellos salió con estremada precaución al jardín y recogió con precipitación los fragmentos de la carta que

FONDA DE BARCELONA. CALLE de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

MAQUINAS PARA COSER DE DOBLE puntaje, con garantía y grande resaca, por 80 duros la mejor conocida hasta el día, por mayor 20 por 100 de rebaja. Almacén calle del Príncipe, número 16. - 3

TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO. Almacén, Infantas, 32. - Hay surtido de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas. - 6

MALES SECRETOS. - CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Píezuela de la Leña, núm. 1. - 3

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos. - Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduadas de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas. - Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

ALMONEDA POR REALIZACION. - Por menos de su coste se venden todas las camisas doradas existentes en el almacén de la calle de Jacometrezo, número 29. - 2

PIANOS.

LA SINPAR. - Pianos de lance procedentes de particulares y de las fábricas. Horizontales de seis octavas, á 600 reales; id. de seis y media octavas, de 1,000 y 1,500 rs. Pianos palosanto, de tres cuerdas, etc., desde 2,500 á 3,000 rs. También los hay del mayor lujo, con incrustaciones, medallones, concha, ébano, etc. Cajón y empaque 120 rs. Fuencarral, 43, duplicado principal. - 8

LOS SEÑORES OPOSITORES A la cátedra de aritmética y geometría de dibujantes, vacante en la escuela de bellas artes de Valladolid, se presentarán el día 11 de octubre próximo á las dos y media de su tarde en el local de la escuela de arquitectura á practicar los primeros ejercicios.

Madrid 24 de setiembre de 1866. - Por acuerdo del tribunal, el secretario, José Marcelo Contreras. - 1

ARRIENDOS DE PASTOS EN las encomiendas de Mudela y Fresnedas, acudiendo á su propietario en Madrid D. Francisco de las Rivas, Carrera de San Gerónimo, núm. 40, ó á su administrador en Santa Cruz de Mudela don Antonio Castañares.

SE COMPRAN PAPELETAS DEL Monte de Piedad. Calle de Capellanes, núm. 1, segundo izquierda, todos los días de cuatro á seis de la tarde. - 2

SE VENDEN VINOS TINTOS SUPERIORES y aguardientes secos y añisados, en las bodegas de Villacanas, calle Empedrada, núm. 4; Piedad de Don Padriague, esquina á la plaza, y en Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, número 3. - 1

SE ARRIENDA AGUA DEL CANAL de Isabel II. Carrera de San Gerónimo, núm. 40. - 1

SE VENDEN FIPAS Y MEDIAS DE maderas de roble y castaño, sólidamente fabricadas, en casa de D. Antonio Castañares, en Santa Cruz de Mudela, y de D. Domingo de Plaza en la Piedad de Don Padriague.

CABALLO. - POR AUSENTARSE Csu dueño se vende un hermoso caballo andaluz. San Juan, 58, junto á la platería de Martínez. - 1

EN LA CALLE DE JACOMETREZO, núm. 63, tienda de Jimenez, se encuentra un variado surtido de libros de texto á precios arreglados; también se compra toda clase de libros en pequeñas y grandes cantidades, avisando se pasará á verlos á domicilio y se pagarán bien. - 1

EN LA CALLE DE SAN VICENTE Alta núm. 49, cuarto bajo, se hace almoneda de muebles nuevos pertenecientes todos á un almacén. Por ausentarse su dueño se darán baratos. - 1

DEPÓSITO DE ESPADAÑA FINA por mayor y menor, á 5 1/2 rs. arroba; en dicho depósito se venden zarros de espadaña de nueva construcción, que pueden competir con los de paja y para estufas de cristal y albitanas, al ínfimo precio de cuatro reales metro cuadrado. Fuencarral, 19, tercero. - 2

SE CEDE UNA BONITA SALA CON gabinete y alcoba, con asistencia ó sin ella. Darán razon Caballero de Gracia, núm. 21, tienda de ultramarinos. - 2

SE CEDEN DOS GABINETES Y Salcobas con asistencia ó sin ella. (No es casa de huéspedes) Luna, 18, principal. - 1

UNA JOVEN HUERFANA DESEA colocarse para el gobierno de una casa ó para el despacho de un mostrador, sea la clase que fuere, para residir aquí ó en otro punto. Darán razon Santa Brígida, 23, principal. - 1

ALMONEDA. - SILLERIA, COMODA, consola, estante de libros, camas y colchones. Fuencarral, 6, enfresado. - 1

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles. Infantas, 3, principal, izquierda, de diez á cuatro. - 1

GRABADORES DE MUSICA. - En el Almacén de música del editor B. Escribana calle Ancha, núm. 9, se necesitan tres ó cuatro. También se admiten jóvenes que sepan algo de dibujo y hayan grabado en plancha. Se les enseñará música. - 2

UN MATRIMONIO CEDE UN GABINETE con balcon á la calle. En la calle de Santa Brígida núm. 6, tahona, darán razon. - 1

BOTINAS DE CHAROL FRANCÉS. - Botinas de chagrín para caballeros. 148 reales. Infantas, 7. - 2

ALMONEDA DE SILLERIA Y MEDIDAS sillerías de banistería, mesas de despacho y de comedor, espejos y muchos objetos y portieres. Preciados, 53. - 1

SEÑORAS Y SEÑORITAS. - ENSEÑANZA oral, breve y fácil del francés, por M. G. de Laplane. Lecciones á domicilio, calle Mayor, 37, tercero. - 1

SE VENDE CON UNA GRAN REBAJA, una magnífica colección de paisajes al óleo y otra de macetas ó tiestos con ranajos. Gravina, 4, tercero, derecha, de una á cuatro. - 3

NUOVA REMESA DE JAULAS Orientales desde 24 á 180 rs. Especialidad en juegos y juguetes. La Loba Marina, Montería, 22. - 2

SE VENDEN TRES BUENAS MUEBLAS á precios arreglados. Darán razon, Quevedo 7, bajo, de doce á cinco. - 2

EL ECO DE PARIS, PERIÓDICO semanal, en francés y español. Un mes, 4 rs.; tres meses, 10 rs. Calle del Barquillo, 36, principal. Madrid. De fuera, escribir á D. Juan Olivar. - 2

TRAVESIA DEL HORNO DE LA Mata 7 y 9, segundo izquierda, se ceden gabinete y sala; no es casa de huéspedes. - 1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO de esta corte se hace almoneda de todos los muebles de una casa, calle de Hortaleza núm. 118, cuarto principal, derecha, de nueve de la mañana en adelante, por seis días. - 1

SE CEDE UN GABINETE INTERIOR para un caballero. Preciados, 24 principal izquierda, informarán. - 1

IDIOMA FRANCÉS. - MR. OUSTALLET de París, profesor académico, enseña el francés con toda perfección. Lecciones á domicilio. Se regalan los libros. Latin, griego. Calle de la Luna, núm. 26. - 1

SE CEDEN SALA Y GABINETE con alcobas espaciosas, habitaciones amuebladas con gusto, en casa que no es de huéspedes, calle del Príncipe. Darán razon, Visitation, núm. 3, panadería. - 1

DOS MIL LIBRAS

de salchichón de Vich (log-timo) á 12 rs. Idem de lenguas, á 16. Vino de Valdepeñas puro, á 4 rs. botella. Ultramarinos de M. Perez, Hortaleza, núm. 3. - 4

ALMONEDA. - REINA, 39, PRINCIPAL, de diez á una; no se admiten preñeros. - 1

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE. Clavel, 2, salchichera, darán razon. - 4

RESTAURANT. - MUNOZ TORRE. Rto. 1. Hay cubiertos de 6 rs. en adelante. Se admiten abonos. Raciones por 12 rs. vinos y flores de varias clases. - 7

LIQUIDACION COMPLETA.
SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA. FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES QUE HAY. LAS DE 20 DUROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18 Y LAS DE 36 A 20 DUROS, ETC., ETC. ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC., SE DAN EN PROPORCION. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

ACADEMIA DE LENGUAS DE D. CLEMENTE CORNELLAS.
Carretas, 19, segundo.

Clases de francés y de inglés para principiantes. - Secciones de los mismos idiomas mas exclusivamente prácticos para los que sepan ya algo. Lecciones particulares de las mencionadas lenguas, y de español á los extranjeros.

OBRAS DE D. CLEMENTE CORNELLAS.
El Antigüismo, ó sea, libro de lectura francesa escogida, graduada y anotada, con el fin de evitar galicismos en la version española. Precio, 14 rs. en rústica y 18 en pasta.
Gramática francesa, teórico-práctica para el uso de los españoles. Duodécima edición. Precio, 16 rs. en rústica y 20 en pasta.
Gramática inglesa teórico-práctica para el uso de los españoles. Tercera edición. Precio, 16 rs. en rústica y 20 en pasta.
Véndense en las librerías siguientes: Publicidad, Cuesta, San Martín, Durán, Bailly-Baillière, Plaza y Moya, Hernando, en casa del autor, calle de Carretas, número 19 2.º, y en las principales librerías del reino. - 1

B. ESLAVA. - CALLE ANCHA, 9.
GRAN ALMACEN DE MUSICA Y FABRICA DE PIANOS.
Pianos verticales y oblicuos. - Precios fijos y económicos. - Garantía cinco años.
Pianos extranjeros de Krieglstein, Pleyel, Erard y Blondel.
Ínfimo depósito de obras musicales. - Condiciones excepcionales. - 5 por 100 ademas, de beneficio para el comprador pagando al contado en Madrid en plata ú oro. Catálogos y prospectos gratis. - 7
IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zuloaga.

había roto el comendador. Hecha esta operación, subió rápidamente la escalera y penetró de nuevo en el oratorio.

Una sola mirada escudriñadora que lanzó desde la ventana, bastó á convencerle de que nadie había observado su acción por la parte del jardín. Acercóse hacia el salón y prestó oído; el zumbido acompasado ya no se oía, por lo que Mathurino juzgó que la recepción oficial había concluido.

Una conversación particular le sucedía, un diálogo íntimo sostenido por dos personas, la una Felipe Desportes, la otra un desconocido con marcado acento italiano.

Mathurino separó un poco la cortina. El italiano en cuestión era un anciano de elevada estatura, envuelto en un traje talar de terciopelo negro, y ostentando en su rostro una barba blanca que descendía hasta mitad de su pecho.

En aquel momento el abad de Tiron le decía: - Sentáos, señor Ruggieri; escuchadme.

- ¡Calle! se dijo Mathurino, es el famoso astrólogo de la difunta Catalina de Médici! ¡Si andará mi tío á vueltas con horóscopos!

Después, volviendo á su sitio, sentóse en el sillón, depositó los pedazos de la carta sobre la mesa, y empezó lo que él llamaba su obra de paciencia, exclamando: - Hé aquí el enigma, tratemos de adivinarlo, y ¡quién sabe, mi querido tío, si entonces podrá yo decirlos la buena-ventural

X. Donde el enigma se explica por sí mismo.

Los fragmentos eran muchos y el trabajo fué de larga duración; pero en fin, la carta se encontró reconstituida en su estado primitivo. No contenía mas que estas palabras:

«D... ha visto á R... Todo está perdido si habla á V... Introducid cerca de él al portador de este billete, que tiene en su mano con que impe dirle hablar...»

«Otro problema... exclamó Mathurino. Reflexionemos, sin embargo. Estas iniciales no son geográficas ni descriptivas; el portador del billete es el capuchino fray Basilio, el que puede impedir á D... hablar á V... ¿quién será este D... que ha visto á R...?»

En aquel momento, fuere que los que hablaban en la pieza inmediata levantasen la voz, ó que se hubiesen acercado mas al oratorio, algunas palabras pronunciadas maliciosamente por el astrólogo, llegaron á oídos de Mathurino.

- ¡Ah, monseñor Desportes! habeis visto á Mr. Rosny! decía aquel.

Mathurino se ció una palmada en la frente exclamando: - ¡Eureka! ¡ya he hallado! R. es Rosny... D... Desportes. ¡Incontestable! Mucho mas que mi tío llega de viaje, ¡Ah! bendigo mi buena estrella.

Y para no perder nada del diálogo revelador, se acercó silenciosamente hacia la cortina, y entreabriéndole aplicó á ella su oído.

El abad de Tiron respondió: - Villars es algo supersticioso, confía en su horóscopo que tendrá de seguro grande influencia en su decisión suprema. Terminadsele, pues, para esta noche, pero siguiendo mis instrucciones.

Íntil es decir que nuestro poeta había ya interpretado la tercera inicial por Villars. Todo se hallaba ya explicado, manifiesto, claro como la luz del sol en mitad del día.

Entre la barba blanca del Sr. Ruggieri se desahaba una risita maliciosa é intencionada.

- ¡Señal dijo, le haremos ver el porvenir según vuestro capricho; los astros os complacerán por mas que vos continuéis siendo incrédulo para ellos!

- Mas, que nunca, repuso el abad sonriendo; pero no me condenéis por eso, señor Ruggieri. Si me burlo con irreverencia del astrólogo, admiro en vos al alquimista y soy amigo de los dos. Esta noche cenará el almirante conmigo... ¡que cena, caro mío!... haré que se ponga un cubierto mas para vos y juntos haremos los honores á ese magnífico Jerez que me ha regalado Felipe II rey de las Españas.

- Acepto, acepto. Los horóscopos que vienen envueltos en los vapores del vino, son los que dan mejor resultado. Si de aquí á entonces ¿tenéis necesidad de mí, aunque solo sea para una simple consulta gastronómica, no os detengáis, carísimo amigo, apoyad el dedo en el resorte que de la escribanía del poeta comunica con el laboratorio del nigromántico y me tendreis el punto á vuestro lado.

Después de un cordial apretón de ma-

Cuando el portero hubo desaparecido, exclamó: - ¡Tú, sobrino mío, ven, ¡vuelve á mis brazos! Parece que eres francote, y que haces honor á tu raza, que no pees por falta de ingenio. Sé mas modesto, muchacho, baja los ojos con timidez. Así... así te parecés á tu madre, mi buena hermana Simona. ¡Pobrecita! ¿Se acuerda de mí?... ¿está buena?

- ¡Cómo, tío! repuso Mathurino. ¿No re cordais ya su carta que debéis haber leído hace una hora?

- ¡Su carta!... Ah, sí, es verdad. La he guardado no sé dónde... No la busquemos... aquí no se encuentra nada jamás, sino en mi memoria... Me acuerdo de lo que me escribía. ¿Has decidido tender tu vuelo y correr el mundo?

- Por el contrario, tío; mi sola ambición es fijarme á vuestro lado.

- ¡A mi lado! ¡Dios nos asistal ¿Y para qué?

- Para amaros, para servirlos si de ello me consideráis capaz.

- ¡Capaz de servirme!... Tú, ¿de qué modo? ¿Para qué diablos puede ser útil un sobrino... sobre todo de tu especie?

Todas estas chanzonetas, bien que amistosas, iban picando el amor propio de nuestro amigo Mathurino.

- De mi especie! dijo con cierta acritud; permitidme decirlos, querido tío, que mi especie es la vuestra, no solo por la sangre sino por la vocación. ¡Aspiro también á ser poeta! Permitidme que os someta algunos ensayos y acaso no me juzgaréis indigno de perfeccionarme en vuestra escuela.

Si el tío no había interrumpido antes á su sobrino, era porque la sorpresa, la indignación se apoderaron de él hasta el punto de privarle del uso de la palabra.

- ¡Tu quoque! exclamó por fin. ¡Desgraciado! ¿Sabes lo que es ser poeta?

- ¡Si tal, repuso osadamente Mathurino; es caminar á la cabeza de su siglo, conquistar ricas abadías, vivir en la intimidad de los reyes y los grandes; en una palabra, ser feliz y glorioso como vos, tío mío.

Esta helagadora ironía no desagradó al abad, cuya exasperación se desvaneció como por encanto, exclamando con tono melancólico y digno de una elegía: - ¡La gloria! ¡ingrato sería si de ella blasfemas; pero ¡lo diablo! ¡Guardate de envidiar la mía, pobre niño! Hay días en que ántes de continuar así preferiría morir.

- ¡No podeis, tío, interrumpió vivamente Mathurino, no podeis, sois inmortal!

Felipe Desportes no pudo menos de sonreirse, y haciendo sentar á su sobrino al lado suyo, y acariciándole su megilla, exclamó con unción paternal: - Escucha, escucha una confidencia que no he hecho nunca á nadie, y ojalá mi ejemplo te detenga al borde del abismo. ¿Cuál debe ser el deseo de un sábio?

Una vida oscura, modesta, placeros tranquilos, libros excelentes, amigos de elección, un cocinero erudito y una excelente bodega... porque en fin, después de todo, Apolo no escupe á Baco... en una palabra, el aura medicorina de mi querido Horacio.

- Pues bien, se aventuró á decir Mathurino, me parece que disfrutais de todo eso?

- Silencio, joven insensato, y escucha hasta el fin la confesión dolorosa de tu infortunio, tío! En lugar de poder conformarme en esta oasis de mi sueño, me veo obligado á correr sin descanso á remolque de todos mis protectores. En Italia, ¡oh! este, en Polonia con el otro, y al presente con el condenado Villars, á quien daría á todos los diablos. Aquí donde me voy, en vez de disfrutar de sus milidos divanes, tengo que galopar por caminos impracticables, dormir á lo mejor en camas que no lo son, y resignarme á comidas un tanto equivocadas... cuando no tengo que sufrir las privaciones de un largo sitio como me sucedió no há mucho tiempo en Rouen. No creas por esto que soy indolente y gloton, ¡oh! no, me gusta un buen lecho y una buena mesa, he ahí todo. Amo la paz, y mi gloria me condenará á la guerra; odio la política y tengo que vivir consagrado á ella... Esa amistad que tanto celebras de los grandes, es la esclavitud, la actividad desoladora... y yo te dejaría penetrar en este infierno á ti, á mi sobrino, á hijo de mi querida hermana Simona? ¡Oh! no, jamás! No te detendré á mi lado ni un solo día! Partirás esta misma noche; volverás á nuestra querida ciudad de Chartres, donde se elaboran tan deliciosas pastas... ¿Necesitais dinero? No le tenéis, pero Villars nos lo dará; en ese punto no tiene tacha mi amigo Villars, y entre tanto que consigáis encontrar mis abas...

lo que te confieso deseo sea lo mas tarde posible, algún priorato de segundo orden reparad tus deseos; yo obtendré uno para ti; y con él pasarás la vida en una oscuridad dichosa. Yo me